

令和2年度 第2回 富里市子ども・子育て会議 議事録

1. 日 時 令和2年12月25日(金) 11時15分～11時52分
2. 場 所 すこやかセンター2階会議室1
3. 出席者 内山雅広委員、白岩智子委員、大木みわ委員、湯浅正江委員、小川晃司委員、
宮川朱実委員、吉田幾久子委員、大澤昌宏委員、小沼綾子委員、栗原三枝子委員、
阿部亜紀委員、藤崎輝代委員
(欠席者) 内藤節子委員、安留千恵委員
4. 傍聴人 0名
5. 議 題
(1) 家庭的保育事業等設置・認可に係る意見聴取について
6. その他

7. 会議の経過

事務局：定刻となりましたので、只今より、富里市子ども・子育て会議を開催いたします。会議に先立ちまして、平成29年から本会議の委員に就任していただいております斎藤委員から市外転居に伴い委員を辞退したいとの申し出があり、令和2年10月31日をもって退任されましたのでご報告いたします。

それでは、第2回富里市子ども・子育て会議を開会いたします。本日、安留委員、内藤委員が欠席をされておりますが、富里市子ども・子育て会議条例第6条第2項に規定されておりますとおり、委員の半数以上の出席がございますので、本日の会議が成立しておりますことをご報告いたします。

開会にあたりまして、会長よりご挨拶いただき、その後の議事進行もお願いしたいと思います。宮川会長よろしくお願いいいたします。

会 長：こんにちは。年末のお忙しい中、また、コロナも気になる中、視察をしていただきありがとうございます。本日の議題は「家庭的保育事業等設置・認可に係る意見聴取について」となります。事務局より説明がございますので、よろしくお願いいいたします。

【事務局から説明】

会 長：「家庭的保育事業等設置・認可に係る意見聴取について」ご意見ご質問ありますか。

委 員：囑託医さんというのは常勤になりますか。

事務局：資料1-2に記載しておりますが、囑託医として、はる内科小児科クリニック、富里ガーデン歯科に決まっております。健康診断などを実施していただくことになり、非常勤ということになります。

委員：何かあった時は対応してもらえるのでしょうか。

事務局：健康状態に不安等があれば相談等の対応をしていただけることになっています。

委員：園庭のところに植え込みが多くあり危険を感じる場所があったので視察した際に指摘をさせていただきました。

委員：長く幼稚園教育、主に4、5歳児に携わってきましたが、現在病院内の事業所内保育に勤務しており0、1、2歳児に関わっています。今改めて0、1、2歳児の心を育てていくということや保育の大切さを感じています。温もりのある素敵な建物でしたので、ぜひ保育の内容についても、期待したいと思います。また、市も保育の中身についても力を注いでいただければと思います。

委員：視察の際に今後裏の茶畑もお借りして土に触れられるようにしたいというお話を伺いましたが、衛生面で少し気になります。もし、土の検査をするということだと民間の検査機関を利用するということになりますか。

事務局：直接市が実施するということはありませんが、公立の園では毎年砂場の検査を民間の検査機関に依頼して実施しています。同じように実施する場合は、民間の検査機関を利用していただくこととなります。衛生管理規定も作られていますので、そういったものに沿って園児の衛生管理を行っていただきます。

委員：植栽が多かったのも、危険もありますし、管理も大変になるのではないかと思います。

事務局：植栽に関しましては、お伝えをさせていただきます。

委員：職員のところで気になる点があります。資料では保育士が7名ということで基準は満たしているということでしたが、8人のクラスが2つで常勤の方が2名という点が気になります。いつも安心した状態で見られるように、常勤の方が3名以上は必要なのではないかと思います。採用が難しい中、子どもたちを見る保育士だけはしっかり確保していただきたいと思いました。

事務局：今、どこの園でも保育士の確保に苦慮しています。今回の申請にあたってバックアップしている企業は県内でもかなり実績がありますので、保育士の確保についてもサポートするというのを聞いております。

委員：3歳以降については、日吉台幼稚園が連携施設になっているとありますが、預かる時間的に幼稚園で補えるのでしょうか。

事務局：2歳児卒園の際に優先的に日吉台幼稚園の入園が可能であるということをご案内しています。日吉台幼稚園では夕方も預かり保育を行っていますので、その時間で問題がなく希望される方は入園していただいています。また、他の保育園等を希望する方については、手続していただいたうえで調整をさせていただきます。

事務局：先ほどの保育士の関係で捕捉させていただきます。年度途中の開園ということもあり、申請時点では常勤2名、非常勤5名ということですが、新年度が始まる4月からは5名の非常勤のうち2名が常勤となる予定であると聞いております。また、保育士の確保についても現在も面接を実施しており、引き続き採用を進めると聞いております。

委員：富里では比較的早くから福祉センターのマザーズホームがありました。発達に気になる子を早めに発見できるようにしていく、また、発見した場合に連携していく体制を検討していかれると質の高い保育になるのではないかと思います。

それから、駐車場が広くていいなと思いましたが、小さい子を冬の寒い雨の日に入口まで連れて行くのが大変なのではないかと思いましたので、ドライブスルーのようなことも考えると、お母さんたちに優しい保育園になるのではないかなと思います。それから、子どもの目の高さで施設内も見させていただけましたが、仕切りや家具などの直線を多く感じました。出来上がった時に小さい子どもを持つ親の声を聞いてみるとより優しい建物になるのではないかと思います。

事務局：いただいたご意見については必ずお伝えをさせていただきます。また、発達に問題を抱えるお子さんは公立の園で預かることが多いのですが、最近も事例がありまして、以前マザーズホームの職員であった保育士が、早めに保護者とコミュニケーションをとって、マザーズホームを利用していただいたということがありました。私立の園についても連携をしながらサポートしていきたいと思っております。

会長：いろいろな貴重なご意見をいただきありがとうございました。今回いただいたご意見については事務局から事業者にお伝えいただき、より良い園にしていただければと思いますが、子ども会議の意見といたしましては、認可に向けて進めていただきたいということでよろしいでしょうか？

(委員了承)

会長：ありがとうございます。それでは、貴重なご意見を生かしていただきたいと思っております。それでは以上で議題については終了とさせていただきます。

事務局：その他といたしまして、何か皆様からございますか。無いようですので以上をもちまして、令和2年度第2回富里市子ども・子育て会議を終了とさせていただきます。次回の会議は、日程が決まり次第、あらためて御案内させていただきますのでよろしくお願いたします。本日はお疲れさまでした。